

==== P E N S A M I E N T O R E V O L U C I O N A R I O ====

2 El Salvador, 30 de Enero de 1981.

LA OFENSIVA GENERAL

LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

LA INTERVENCION NORTEAMERICANA

entrevista con : SALVADOR CAYETANO
CARPIO

CENTRO DE INFORMACION Y DOCUMENTACION
SERIE FARABUNDO MARTI.

FMLN.

ENTREVISTA AL COMANDANTE MARCIAL AL INICIO DE LAS
OFENSIVAS GENERALES

En algún lugar de El Salvador a una semana de iniciada la Ofensiva General del FRENTE FARGBUNDO MARTIPARA LA LIBERACION NACIONAL (F.M.L.N.) que ha de conquistar la liberación definitiva de El Salvador con la gloriosa y heroica lucha de todo el pueblo, tenemos la oportunidad de entrevistar al compañero SALVADOR CAYETANO CARPIO, Comandante MARCIAL, miembro de la Comandancia General del F.M.L.N., para conocer de su propia voz, algunos aspectos de relevante importancia en el actual momento de la guerra.

Inicialmente deseamos interrogar al Comandante MARCIAL, sobre cuál es el estado de la Ofensiva que el pueblo salvadoreño inició el 10 de enero y cómo ha afectado a las fuerzas de la contrarrevolución esta intensa acción del pueblo salvadoreño.

Las acciones militares insurreccionales del inicio de las ofensivas generales de nuestro pueblo han cambiado profundamente la situación militar y política. El ejército contrarrevolucionario a pesar de haber dicho que se encontraba preparado, sufrió una conmoción estratégica a fondo, sus fuerzas se han visto desgastadas, entrabadas y en muchos casos, fijadas y entrampadas por todo el territorio -- perdiendo capacidad de movilidad para acudir a reforzar sus fuerzas angustiosamente comprometidas en muchos lugares. La aviación fue afectada a fondo al grado de quedar inutilizada su movilidad durante más de 48 horas, precisamente por eso el imperialismo se ha visto ^{obligado} a enviar ^{de} fuerzas en helicópteros con toda prisa. La fuerza mecanizada contrarrevolucionaria quedó casi fuera de combate, desgastadas y en muchos casos inutilizadas o fijas en lugares, entrampadas que las volvieron poco eficaces. La pérdida en jefes y oficiales ha sido muy grande y la pérdida en clases y tropas fue enorme; además, hay que tomar en cuenta los centenares de soldados y su oficialidad que políticamente dieron el salto definitivo a las filas de la revolución, volviendo el fusil contra los sanguinarios altos mandos. Basta ver una lista preliminar de bajas de jefes del ejército contrarrevolucionario; en las primeras horas fue muerto un coronel, un teniente coronel, un mayor, dos capitanes, un teniente, dos cabos, un sargento, todos ellos plenamente reconocidos como bajas por el ejército contrarrevolucionario; sin em-

bargo, una serie de oficiales que fueron muertos no los han reconocido como tales todavía el ejército reaccionario. Heridos ha reconocido a un mayor, un capitán y muchísimos soldados. El ejército ya está careciendo de oficiales. Una de sus crisis más grandes es el desgaste que las fuerzas revolucionarias le habían propinado ^{anteriormente y} era precisamente la escasez de oficiales que el imperialismo trataba de suplirla con el apresurado entrenamiento de más de 400 oficiales en Panamá.

Ha habido también durante este inicio de la ofensiva una gran cantidad de - deserciones de soldados del ejército contrarrevolucionario y todas las contradicciones internas en el seno del ejército han llegado a su máxima expresión. Por - el contrario las fuerzas revolucionarias del FMLN han dado un salto de calidad - incalculable; ahora sí, el pueblo y los pueblos del mundo han podido constatar que existe un poderoso ejército revolucionario que actúa en todos los puntos del territorio nacional y que ha mostrado su capacidad de ataque de concentración y dispersión de poder de fuego arrasante en aquellos puntos en los que concentra - su ataque; de gran disciplina de simultaneidad y coordinación en las batallas; - gran capacidad y técnica militar, y sobre todo sublime moral y mística revolucionaria.

Jamás en la historia del país, ni siquiera en 1932, el pueblo ha podido contar con sus fuerzas armadas revolucionarias tan poderosas y extendidas como en este momento. Eso ha mostrado la ofensiva del 10 del presente.

Para comprender la dinámica de esta gran campaña iniciada irreversiblemente - por nuestro pueblo desde el 10 de enero, hay que situar su verdadera naturaleza - es la combinación dinámica de todos los medios de combate al alcance del pueblo - en las que cada cual juega su papel. Juzgar cada factor por separado llegaría a no comprender el empuje, los avances y la profundidad ya indetenible de las ofensivas revolucionarias que se han iniciado. Es la combinación de 3 factores: Los ataques militares revolucionarios de Ofensiva General y de Concentración en determinados objetivos claves del enemigo y la incorporación popular a las insurrecciones locales que conducirán hasta la gran insurrección general; y como medio de incorporar a los más vastos sectores del pueblo a la correlatividad masiva revolucionaria el medio es la Huelga General; pero todos esos tres medios combinados no deben separarse ni en su apreciación ni en su práctica. Esta conjunción se ha desatado, ha comenzado a marchar con un ímpetu que desde sus primeros actos desarticuló, fijó y desmoralizó la oprobiosa máquina del genocidio. El saldo de estos primeros

días de lucha es altamente positivo para las fuerzas de la revolución; el inicio ha sido asombrosamente fuerte y sienta inmejorables bases para su continuada profundización.

PREGUNTA DOS

Los ecos de nuestra heroica lucha de liberación han conmovido todos los ámbitos internacionales. Podría decirme, Comandante Marcial, cómo han respondido los pueblos del mundo a la heroica lucha revolucionaria de El Salvador?

RESPUESTA A LA PREGUNTA DOS

Podemos decir que las voces y los corazones de todo el pueblo salvadoreño han enmudecido ^{de emoción} frente a la clamorosa muestra de apoyo de toda la opinión pública mundial. Es increíble cómo todos los pueblos se han levantado como un solo hombre para defender nuestro humilde y modesto pueblo en esta lucha titánica que interesa a todo el mundo porque es no sólo contra la opresión interna sino contra el enemigo común de todos los pueblos: El Imperialismo norteamericano.

El pueblo salvadoreño se ha visto confortado y diariamente se ve impulsado a su lucha por la gran solidaridad de todo el mundo. Los mensajes de solidaridad, - la ayuda no sólo espiritual, sino material a nuestro pueblo es un factor decisivo en el triunfo; es indudable que con el heroísmo del pueblo salvadoreño y la gran solidaridad de todos los pueblos del mundo, la victoria es irreversible.

PREGUNTA TRES

En estos momentos gloriosos y definitivos para la liberación de nuestro pueblo, el imperialismo no ha vacilado en desenmascararse cínicamente con sus intolerables acciones intervencionistas.

Puede usted Comandante Marcial explicar en qué dirección se manifiesta la escalada de la intervención norteamericana?

RESPUESTA A LA PREGUNTA TRES

Desde hace muchos meses el imperialismo norteamericano ha estado alimentando la maquinaria del genocidio en muchas formas. Son precisamente las balas costeadas por los contribuyentes norteamericanos las que han cegado vidas no sólo de salvadoreños, de miles de salvadoreños, en este año y de otros países, sino también las vidas de los propios norteamericanos. Ha de ser profundamente frustrante para el ciudadano norteamericano, el ciudadano honesto, el que no desea ver a su patria

comprometida en guerras sucias. Ha de ser profundamente frustrante ver que sus propias contribuciones sirven para masacrar a las propias monjas norteamericanas.

Para que la soldadesca brutal que está al servicio como títeres del Pentágono -- hayan hecho las barbaries que todo el mundo ha conocido, que incluso haya violado monjas que son norteamericanas.

Esto ha sido con la ayuda de los contribuyentes de los Estados Unidos en contra de su voluntad, en contra de los intereses del pueblo norteamericano, pero somos nosotros los salvadoreños, las mujeres, los niños, los ancianos, que en todos los cantones, caseríos, ciudades, universidades, iglesias, sentimos profundamente lo negativo de la política del imperialismo gringo; porque son precisamente nuestros hijos, nuestros hermanos, nuestros padres, los que están cayendo bajo las balas; es decir, los que están cayendo bajo la ayuda militar norteamericana. Desde hace meses podríamos decir, se ha concentrado una ayuda cada vez mayor, sin embargo, en estos momentos es necesario indicar que esa intervención del imperialismo norteamericano está dando un salto de calidad hacia una escalada que lo puede conducir muy lejos. Todo el mundo puede ver los pasos del imperialismo en este momento.

No somos los salvadoreños ni los centroamericanos los que deseamos la vietnamización de la lucha, sino que es el imperialismo norteamericano que a la vista de todo el mundo está dando los mismos pasos como calcados con que comenzó su escalada en Vietnam.

En qué consiste esto? En estos mismos días se acaba de aprobar la ayuda en helicópteros para acudir inmediatamente a un ejército que se está desmoronando; cuya aviación está siendo desmantelada. Los helicópteros artillados tratan de resolver aunque sea momentáneamente esa situación. Se le envía en forma emergente 10.000 granadas y en este momento sobre nuestros poblados están cayendo bombas de fósforos bombas de Napalm, bombas de 500 libras, destruyendo poblados, destruyendo caseríos matando, quemando, incendiando a nuestra gente; así comenzó Vietnam, y no somos nosotros los culpables, son los dirigentes de la política del Pentágono. Que otra ^{cosa} muestra el escalonamiento? El envío de técnicos.

Ya hemos visto como han caído muchos de los oficiales del ejército contrarrevolucionario de El Salvador; inmediatamente tratan de ser reemplazados por técnicos que van a dirigir en el propio campo de batalla.

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, está en capacidad de denunciar al mundo que hemos tenido conocimiento exacto de que 800 oficiales y técnicos del ejército norteamericano han salido esta semana de Panamá para El Salvador.

Ese no es ya un simple asesoramiento. Es la escalada de la guerra sucia. Es empantanarse en la sangre, en el fango de donde los costará sacar después sus sucios pies. La escalada hacia Vietnam, la está impulsando el Pentágono de manera bestial. Vienen los helicópteros, vienen los técnicos y luego una gran cantidad como esos 800 que acaban de llegar, que ya significa una intervención descarada y abierta.

Después vendrá lo siguiente. Es inevitable que nuestro pueblo vencerá a los títeres y es inevitable que los técnicos yanquis y los soldados yanquis que ya están llegando a nuestra patria van a tener también que sufrir la acción de un pueblo que está dispuesto a alcanzar su liberación. Entonces viene la siguiente escalada a reforzar esas fuerzas que van a ser golpeadas por el pueblo salvadoreño y en este descenso hacia el abismo, cuando se venga a sentir, son miles los soldados yanquis que estarán en El Salvador y que estarán muriendo como en Vietnam.

Ellos no tienen la culpa, pero sí tienen la culpa los artífices guerreristas de la política imperialista. No somos los salvadoreños los que estamos provocando y deseando una guerra tipo Vietnam; pero son los estratega del Pentágono los que comienzan a hundirse en una guerra sucia de la que van a tener que salir igual que en Vietnam; porque nosotros estamos dispuestos a hacer ^{valer} nuestra dignidad y nuestra determinación cueste lo que cueste, hasta el último hombre, hasta la última gota de sangre; y cuando un pueblo está dispuesto a liberarse y con el apoyo de los pueblos del mundo, no hay fuerza capaz que lo detenga.

PREGUNTA CUATRO

Comandante Marcial, permítame formularle la última pregunta. Puede decirme algo sobre la formación del Gobierno Democrático Revolucionario?

RESPUESTA A LA PREGUNTA CUATRO

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional y el Frente Democrático Revolucionario, apoyados en una plataforma y en un programa democrático revolucionario para sacar al país de la triste situación en que se encuentra en este momento, bajo la dominación del imperialismo norteamericano y hacer que nuestro pueda emerger a una vida de dignidad, de trabajo, de autodeterminación y de paz, ha anunciado desde varios meses que formará un gobierno democrático revolucionario. Sólo podría decir ⁽⁺⁾ en el momento en que considere más oportuno. Creemos que dado el empuje de la lucha de nuestro pueblo, ese momento está cercano. Es todo lo que podría decir sobre el G.D.R. que representará a todas las fuerzas populares, democráticas, revolucionarias y progresistas del país.

(+) que ese Gobierno está en camino, que el FMNL, lo proclamará,